

AUTORIDADES ASEGURARON QUE BUSCARÁN DESTABALAR LA SITUACIÓN EN EL CORTO PLAZO

# Por falta de medidas de mitigación: paralizan obras del hospital de La Serena

Debido al reclamo de vecinos, la Dirección de Obras de la municipalidad de La Serena ordenó la detención de los trabajos y del tránsito de camiones por el sector. Desde la empresa detallaron una serie de iniciativas que se implementaron a la espera de que se puedan retomar las labores.

FRANCO RIVEROS B. La Serena

Pasado el mediodía de este martes, la Dirección de Obras de la municipalidad de La Serena ordenó la paralización de faenas y de movimiento de tierra que estaba llevando a cabo la sociedad concesionaria Acciona en el marco de la construcción del nuevo hospital de La Serena.

De acuerdo a la instrucción, "en un plazo prudencial se deben presentar estudios e informes sobre las medidas de mitigación que ratifiquen que no se infringe ningún tipo de norma medioambiental de los trabajos que actualmente se realizan".

Mediante una declaración pública, desde la sociedad concesionaria Acciona indicaron que "recibida la orden municipal, se hizo entrega a la autoridad comunal de un informe de 200 páginas en el que se detallan todas las medidas que ha implementado la constructora para mitigar los impactos provocados por el transporte de material desde la obra hasta su lugar de acopio, tal como lo exige la Ordenanza General de Urbanismo y Construcciones".

Según la empresa, dichas medidas implementadas a la fecha contemplan "el mejoramiento de los accesos a la obra para reducir el polvo, la humectación de caminos y del terreno de la obra para reducir el polvo en suspensión, el cierre perimetral del terreno de obra y de la zona de acopio, la habilitación de equipos de limpieza de camiones y en las vías para contener la emisión de polvo, el control permanente de velocidad de los camiones y del uso de lona protectora para garantizar la seguridad vial, reducir el polvo y el ruido, entre otras".

Asimismo, aseguran que durante los últimos meses han sostenido diversos acercamientos con los vecinos de las obras para atender eventuales incomodidades y seguir buscando mejoras a las medidas de mitigación.

Al respecto, Luis Henríquez, alcalde(s) La Serena, explicó que la medida

“

**Se hizo entrega a la autoridad comunal de un informe de 200 páginas en el que se detallan todas las medidas que ha implementado la constructora"**

DECLARACIÓN PÚBLICA  
 SOCIEDAD CONCESIONARIA ACCIONA

“

**Nos hemos reunido con los vecinos del sector en reiteradas ocasiones, y durante la última instancia se les presentaron las diversas medidas de mitigación"**

JAVIER SANDOVAL  
 SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS

tomada por la Dirección de Obras se fundamentó en la existencia de polución, el polvo en suspensión, los ruidos molestos por el transporte de los camiones y el deterioro del pavimento.

"En base a eso, los inspectores fueron a verificar el cumplimiento de las medidas de mitigación y según



CEDIDA

Las externalidades que gatillaron la detención de obras fue el levantamiento de polvo de los camiones que transitan al botadero, así como también la afectación en avenida Ulrikssen.

lo que se pudo constatar en terreno, indudablemente, a nuestro parecer, no están dando cumplimiento y están generando muchas molestias a nuestros vecinos. Por lo tanto, lo que se procedió fue a paralizar las obras temporalmente hasta que la empresa pueda acreditar que efectivamente las medidas de mitigación que están implementando están dentro de los estándares que la normativa permite", sostuvo.

Dicha información se debe respaldar con un informe de la autoridad sanitaria, para que el municipio pueda levantar la suspensión.

"Lo que estamos pidiendo a la empresa es que ellos se puedan hacer cargo y demostrarnos que las medidas de mitigación son suficientes", remarcó el edil (s).

Por su parte, Fernando Ruiz, director de Obras de la municipalidad de La Serena, señaló que "a la fecha, las medidas de mitigación frente a las denuncias no han sido suficientes, razón por la cual se le está solicitando a la empresa que acredite que todas las medidas de mitigación implementadas producto de las faenas que están llevando a cabo, y que guardan relación con los movimientos de tierra, y estén dentro de las consideraciones de umbrales permitidas tanto para el control de ruido como de la polución".

## GOBIERNO SOLICITARÁ QUE SE TOMEN MEDIDAS

Tras conocerse la paralización de las obras, el delegado presidencial Galo Luna, señaló que "estamos frente a una megaobra urbana, un edificio que es 8 veces más grande que el que existe actualmente y que va a

atender a más de 700.000 personas de la región y por lo tanto una obra de este nivel trae externalidades y genera incomodidades entre los vecinos".

A juicio de la autoridad, "lo importante es que aquí se ha pronunciado la Dirección de Obras y le vamos a solicitar a la empresa que tome todas las medidas respectivas para continuar con la pronta ejecución y retomar las obras del hospital que, insisto, es un tremendo beneficio muy anhelado por la población, no sólo de La Serena, sino que también por el impacto regional que tiene una obra de este tipo", enfatizó.

A su vez, Javier Sandoval, seremi del MOP, subrayó que, como Ministerio de Obras Públicas, "junto al Ministerio de Salud, nos hemos reunido con los vecinos del sector en reiteradas ocasiones, y durante la última instancia se le presentaron las diversas medidas de mitigación que vienen a disminuir el impacto, entre los que están el lavado de las ruedas y encarpado de los camiones con carga, y sobretudo el cambio de ruta de los camiones, a aquella exigida por los vecinos, entre otros".

En ese sentido, el seremi explicó que ya fue presentado el plan de mitigación a la DOM de la municipalidad de La Serena, por lo que están a la espera de su respuesta, para retomar lo más pronto posible las obras.

Por su parte, Ernesto Jorquera, director del Servicio de Salud Coquimbo, aseguró que "estas obras traen un impacto cuando se está en su proceso de construcción. Nuestra idea de todas maneras siempre es tratar de minimizar este impacto y en ese contexto se presentaron reclamos ante la Dirección de Obras de la mu-

nicipalidad para hacer presente que habían algunas externalidades que no estaban siendo bien manejadas desde la perspectiva de los vecinos”.

Según Jorquera, “muchas de ellas fueron recogidas por Acciona, que es la empresa que está a cargo de esto y están tomando las medidas pertinentes con respecto a eso. En ese contexto, ya se presentaron los elementos de mitigación ante la señal de paralización de obras que entregó la Dirección de Obras. Entonces, estamos esperando ahora que eso se resuelva con rapidez”.

#### “NO ESTÁBAMOS EQUIVOCADOS”

Por su parte, Erika Rojas, secretaria de la Junta de Vecinos N°31 de Serena Oriente, quien anteriormente había levantado la voz por los impactos que estaba generando el tránsito de camiones, relató que se enteraron durante este martes de la paralización de obras.

“La razón fue porque efectivamente ellos no han tomado las medidas a pesar de los reiterados reclamos, las reuniones que hemos tenido con autoridades y con la misma empresa con respecto a la mitigación del polvo y que generan el paso de los camiones por un sector netamente residencial”, sostuvo.



**La DOM había sido bastante negligente. De hecho en la reunión que asistió el director, él se molestó por los reclamos. Sin embargo ahora la paralización nos da la razón”**

**ERIKA ROJAS**

SECRETARIA JUNTA DE VECINOS N°31 DE SERENA ORIENTE

En esa línea, remarcó que “hay jardines infantiles, los camiones pasaban por el frente y no respetaban las velocidades. En la última reunión ellos prometieron algunas medidas con algunas fechas que se iban a cumplir, pero el tema del polvo seguía. También nosotros estamos pidiendo que en eso haya un compromiso de la seremi de Transporte”.

Según Rojas, “la Dirección de Obras había sido bastante negligente. De



**Me parece de una falta de criterio la decisión de la DOM. Lo que corresponde es poder conversar, pero no una medida tan extrema como la paralización de una obra”**

**MATÍAS WALKER**

SENADOR

hecho en la reunión que asistió el director, él se molestó por los reclamos. Sin embargo ahora la paralización nos da la razón de que los vecinos no estábamos tan equivocados”, puntualizó.

#### PARLAMENTARIOS INSTAN A ACTUAR CON CELERIDAD

De acuerdo con el senador Matías Walker, como parlamentarios estaban al tanto de los reclamos de

los vecinos. “Esto fue expuesto a la propia ministra en la ceremonia de inicio de obras. Ella tuvo la posibilidad de conversar con los vecinos. Nosotros hablamos con la empresa concesionaria respecto de la necesidad de implementar estas medidas de mitigación, no obstante me parece de una falta de criterio la decisión de la Dirección de Obras. Acá lo que corresponde es poder conversar, privilegiar el diálogo, pero no una medida tan extrema como la paralización de una obra”, criticó.

A su vez, el diputado Ricardo Cifuentes aseveró que “en reiteradas oportunidades hemos manifestado la preocupación de los vecinos del sector por el movimiento excesivo de camiones, además por la falta de consideración de la empresa al respecto”.

Cifuentes aclara que “nadie se opone a la construcción del hospital. Todos entendemos que esta es una obra que va a traer muchos beneficios para el conjunto de la población, sin embargo las cosas hay que hacerlas bien y preocupándonos siempre del bienestar de los vecinos y ha habido, creo yo, una despreocupación muy flagrante y espero que esto se pueda revertir”, cerró.